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Vereinsjahr 2022 
Jahresbericht für die 4. Generalversammlung vom Dienstag, 28. März 2022 
 
Versammlungen 
Es fanden keine Vereinsanlässe statt. 
 
Homepage und Mitgliederzahlen 
Aktuell haben wir 396 Besucher (plus 27 %) und 1188 Klicks (plus 2 %) 
Der Verein hat 251 Trail Friends (plus 6 %) 
Auf Facebook haben wir 536 Follower (plus 1,3 %) 
 
Aktivitäten 
Das herausragende Ereignis im 2022 war die GV in Winterthur. Interessante Beiträge vom 
Kanton und die Erweiterung des Vorstandes waren die Highlights. 
Wir haben uns folgenden Themen angenommen: Homepage, Finanzierung, Vernetzung und 
politische Kontakte. An der GV 2023 werden wir diesbezüglich berichten. 
Im Herbst zeichnete sich die Veröffentlichung des Urteils des Bezirksgerichts Affoltern am 
Albis ab mit dem Freispruch der beiden MTB Fahrer. Wegweisend für den Kanton Zürich hat 
das Bezirksgericht eine Begründung für das Befahren von Waldwegen abgegeben. 
Ursprünglich wollten wir im November diesbezüglich eine Veranstaltung durchführen. Es 
verzögerte sich aber alles und die Veranstaltung wurde für Januar 2023 geplant. 
Leider verlaufen die Entwicklungen und Entscheide in den kantonalen Ämtern zäh. Die 
Aufbruchstimmung vom Runden Tisch Biken mit Regierungsrat Neukom im Oktober 2021 ist 
verblasst. Dies hat uns bewogen, politische Kontakte zu suchen und die Politiker zu 
sensibilisieren. Wir stehen aber noch am Anfang dieses Prozesses. 
Eine Bestandes- und Bedarfsanalyse durch die Firma Allegra hat der Kanton im Frühjahr 2022 
in Auftrag gegeben. Die Umfrage wurde auch von Trail Friends verbreitet. Die Ergebnisse 
werden im Frühjahr 2023 erwartet. 
 
Kontakte 
• Geschäftsstelle Wanderwege Kanton Zürich 
• IMBA, International Mountain Bicycling Association, neu mit Andy Stalder 
 
Finanzen Vereinsjahr vom 1.1.2022 – 31.12.2022 
 

Ausgaben 329.60 
Einnahmen 70.00 
Saldo Vereinsjahr    -259.60 
Saldovortrag 1.1.22 859.10 
Saldo Verein 31.12.22 599.50 

 
Trail Situation im Kanton Zürich 
Noch fehlt die Klarheit über ein Vorgehen und Bewilligungsverfahren seitens Kantons. 
Trotzdem kam es am Altberg, angestossen durch die Gemeinde Dänikon, zur Realisierung 
eines Trails. Sicherlich hatte die Gründung von Lägern Biketrails 2022, welche den Bikern aus 
der Region ein Gesicht gab, einen positiven Einfluss auf die Umsetzung dieses Projektes. 



 
 

 2 

Zahlreiche weitere Trailprojekte sind auf kommunaler Ebene in Diskussion und einige 
wurden zur Bewilligung eingereicht, stecken aber in der kantonalen Warteschlange. 
 
Dank 
Ein grosses Dankeschön geht an die beiden neuen Vorstandsmitglieder David Scheuble und 
Tom Meister, sie haben Trail Friends zu neuem Schwung verholfen. Aber auch die weiteren 
Vorstandsmitglieder Erich Stoz, Markus Roth, Stefan Oberer, Severin Schefer und Leandro 
Kienast danke ich für das Mitdenken und den bereichernden Austausch. Severin Schefer wird 
den Vorstand nach vier Jahren verlassen, er hat vor allem im Gründungsjahr wertvolle 
Beiträge geleistet, herzlichen Dank! 
 
Meilen, 8. März 2023 
Hans-Peter Kienast, Präsident Verein Trail Friends Kanton Zürich 


